



## Navidades lejanas

### I

*¡Qué bonitas son las fiestas de Navidad!  
El mundo, por unos días se entenece y vive en paz.  
Recuerdo cuando era niña, en la escuela de Dña. Pilar que por Navidad, algunas aprendíamos a recitar.  
En uno de tantos años este fue el verso de Navidad que Vicentica Girona y Rosita Folch, me ayudan a recordar...*

### "El Pesebre"

*Sobre un humilde pesebre y en un establo arruinado, hay un niño reclinado bello como un serafín.  
En unas míseras pajas apoyado suavemente, descansa su pura frente blanca cual lindo jazmín.  
¡Una mujer admirable de peregrina belleza! inclinando su cabeza como el tallo de una flor.  
Le contempla embelesada y un ósculo de ternura imprime su boca pura en el rostro encantador.  
Se escucha un rumo lejano de algún rústico instrumento, que entre el silbido del viento llega distinto al portal.  
Y una turba de pastores de improvisto se presenta donde el anciano se ostenta y el inocente zagal:  
Venimos, dicen, Señora, a adorar al Santo Niño anhela nuestro cariño, sus pies sagrados besar.  
Aceptad sabrosa leche, moreno pan, un cordero*

*y dulce miel de romero, cuanto un pobre os puede dar.  
Quizás se acerca un ejército, se ven soberbios camellos y van jinetes en ellos, hombres con traje oriental.  
Llevan numeroso séquito y una corona en la frente, mas entran humildemente en el ruinoso portal.  
De luengas tierras, Señora, viene tres reyes del suelo, ante el monarca del Cielo sus pies sagrados besar.  
El incienso de los dioses, oro y mirra le ofrecemos, permitidnos que lleguemos a besar su santo pie.  
La madre pura interroga ¿por qué misterio insoldable y en cuna tan miserable quisiste, Niño, nacer?  
Siguió diciendo la madre; los últimos serán los primeros, los pobres aquí postreros son preferidos después.*

### II

*Recuerdo otra Navidad con mucha pena, por estar mi hijo enfermo en la residencia. Aún era niño y en aquella triste noche se escuchaba, a media voz, este lindo villancico...*  
"En un portalito del viejo Belén, en un pesebrito que encontró José, lleno de pajita rubia como el sol para que naciera el Hijo de Dios"...  
*Con zambomba y pandereta, las voces eran de niños y nunca hemos olvidado este hermoso villancico. Aquella Navidad fue triste por estar fuera de casa pero sólo es valorado por la gente que lo pasa, y, por desgracia, hay muchos en terribles circunstancias. Debería ser alegre para todos la Navidad y que el año 2001 traiga para todos ¡PAZ! y calor de hogar.*

